

Dos perros schnauzer de una bilbaína afincada en Fruniz conquistan el título mundial de su raza

## Perfección canina

NATXO GUTIÉRREZ GETXO

Los ladridos de los perros que cuida Yolanda Zofio se elevan por la alambrada que rodea el acuartelamiento de Mungia. El regimiento, impasible, no repara en los ecos de una jauría aterciopelada y algo nerviosa, que se alborota a sus espaldas al mínimo imprevisto. Apartados del grupo, en un salón desnudo de la casa, tres ejemplares viven ajenos al mundanal ruido en una soledad forzosa, que recuerda al refugio de algunos artistas perseguidos por la fama.

Su confinamiento responde más a la prevención que al cuidado de la intimidad. En plena competición, un leve roce en el contacto con otros animales puede empañar su imagen y dificultar la conquista de las pasarelas internacionales. 'Chelines Flequillitos' y 'Chelines Ella Fitzgerald', dos de los tres perros enclaustrados en jaulas individuales, presumen de elegancia y coquetería femenina, sabedoras de que han despertado la admiración de los entendidos.

Desde finales del mes pasado, en categoría absoluta y joven, están considerados los mejores schnauzer del mundo. Su belleza, su talante alegre, pero, sobre todo, su imagen armoniosa que se eleva a la categoría de «perfección», como subraya su dueña, les han hecho merecedoras del preciado galardón.

### Pelo negro y plateado

Las «top-model del momento», como las define Sergio Goiri, hijo de la propietaria, se ajustan a los cánones estéticos establecidos para su raza. «No puede faltarles ni un diente», resalta Yolanda Zofio. Su sorpresa fue mayúscula cuando vio a uno de sus ejemplares encaramarse a lo más alto del podio de Milán, por delante de animales de reconocido prestigio que acudían a la cita precedidos por un título.

'Chelines Flequillitos', una



**LAS MEJORES.** 'Chelines Flequillitos' y 'Chelines Ella Fitzgerald' posan con Sergio Goiri. / PEDRO URRESTI

**Las hembras superaron en Milán a animales con título de campeón**

**La criadora ha recibido propuestas de compra desde México y Finlandia**

hembra de 16 meses de pelo negro y plateado, tuvo que superar dos obstáculos para obtener el reconocimiento del jurado: la competencia de perros con rango de campeón y la arraigada creencia de que los machos son los más ele-

gantes.

La dieta de un campeón se resume para su ama en «mucho cariño» y en lograr que el animal sea equilibrado a base de familiarizarse con el ser humano. «Para mí, lo más importante de un perro es que sea sociable», destaca. Aunque se vuelca en los cuidados, la limpieza y el adiestramiento, considera que el éxito obedece a un valor puramente genético.

### «Son como mis hijos»

Y en la misma raza se encuentra el origen de la lluvia de proposiciones que han recibido para cruzarse con perros de otros países. En el escenario del mundial, la criadora de Fruniz escuchó incluso las propuestas de criadores franceses que pensaban que los dos canes vizcaínos eran machos en vez de hembras.

Como una madre protectora, Yolanda Zafio rechaza a todos los pretendientes y se niega a vender ningún ejemplar. «Son como mis hijos. A mí me da lo mismo un perro que ha sido galardonado, que otro que no lo sea. Todos son iguales». Por falta de demanda no pue de quejarse. De rincones tan lejanos como México o Finlandia ha recibido propuestas de compra, vía correo electrónico. La respuesta siempre es negativa.

La familia Goiri-Zafio, dedicada desde hace cinco años a la cría de canes, quiere saborear las mieles del triunfo, defender el pabellón de Euskadi frente a la hegemonía de Valencia y salir al paso de la mala fama que, según aseguran, se ha labrado España en el extranjero. «Nos consideran tercundistas», concluye la dueña de las 'top' caninas.

**Dos fotografías sobre Algorta y el Guggenheim ganan un concurso foral**

HELENA RODRÍGUEZ BILBAO

'Escamas de Piedra' y 'Playa de Kantarepe, Algorta' son las obras ganadoras de la primera edición de los premios de fotografía 'Vizcaya a la vista', convocados por la dirección general de Turismo de la Diputación. Los galardones se entregaron ayer en la carpa que esta institución ha instalado en la Universidad de Deusto con motivo de la Feria del Ocio.

Con el lema 'Vizcaya está de foto', el certamen ofreció, además de un millón de pesetas en premios, la posibilidad de que los trabajos galardonados se publiquen. En esta primera edición -dividida en dos modalidades, una dedicada a los monumentos y otra a los paisajes del territorio histórico- participaron 81 concursantes.

### Blanco y negro y color

La foto 'Escamas de Piedra', ganadora en la categoría de monumentos y patrimonio cultural, es obra de José Javier Montaner Buñuel y tiene como única protagonista a la torre del Guggenheim. El autor eligió el blanco y negro porque «el museo es monocromático y le pega más». Montaner es un fotógrafo que lleva «muchos años tirando carretes», pero nunca había decidido participar en ningún concurso «porque no creía que podía ser premiado», reconoció.

En el apartado de paisaje y naturaleza, el primer puesto fue para Carlos Terreros Santos con la obra titulada 'Playa de Kantarepe, Algorta'. Esta vez en color, los protagonistas son el mar y los acantilados de la playa vizcaína al atardecer. A este joven de 28 años nunca le habían concedido ningún premio. Él sí se dedica profesionalmente a la fotografía, pero no suele «trabajar con paisajes».

### Carwagen

Ctra. Bilbao-Asúa (Alto de Encuén) Pol. Ind. 'Fátima', Parcelas A4 y B3 Tel.: 94 474 62 72. Erandio (VIZCAYA)



www.volvocars.es

**VOLVO S40**  
DESDE 3.137.874 PTA.

El más seguro de su segmento después de las pruebas de colisión realizadas por EuroNCAP, ahora, además incorpora los nuevos sistemas de seguridad WHIPS (sistema de protección contra latigazos cervicales) y Airbags de techo lateral. Nuevos motores Turbo Diesel Common Rail (hasta 116 CV.) y gasolina (hasta 200 CV.) eficaces y con alto rendimiento, nuevo equipamiento, nuevos interiores, nuevo sistema de producción con entrega inmediata... Volvo S40, diseñado para salvar vidas.

\* IVA, impuesto de matriculación y transporte incluidos.

Lavafaro y antiniebla: equipamiento opcional.

**VOLVO**  
for life